

Portal Ultima Hora – 29/06/2010

Itaipú: Los diputados brasileños dilatan tratamiento de acuerdo

<http://www.ultimahora.com/notas/334874-Itaipu:-Los-diputados-brasilenos-dilatan-tratamiento-de-acuerdo>

Legisladores de la oposición piden que otras 2 comisiones también dictaminen sobre notas reversales que aumentan el pago al Paraguay por la energía cedida de Itaipú. Para mañana se prevé una audiencia pública.

Por Cristian Cantero

La Cámara de Diputados del Brasil no tiene definida aún la fecha para el tratamiento en plenaria de la Nota Reversal que eleva el valor de la compensación al Paraguay por la cesión de su energía generada en la Itaipú Binacional. Por pedido de los diputados Guilherme Campos, del Partido Democrático (DEM), y Filipe Pereira, del Partido Social Cristiano (PSC), la propuesta también fue corrida a las comisiones de Desarrollo Económico, Industria y Comercio y de Defensa al Consumidor, respectivamente.

Actualmente, el documento es estudiado en forma paralela por cuatro comisiones de dicho cuerpo legislativo: la de Relaciones Exteriores y Defensa Nacional, Minas y Energía, Finanzas y Tributación y la de Constitución, Justicia y Ciudadanía.

Hasta ahora ninguna de dichas comisiones se expidió sobre el tema, aunque el relator de la Comisión de Finanzas y Tributación, Pepe Vargas, ya dio a conocer su parecer favorable.

Entre los argumentos esgrimidos por los legisladores de la oposición para solicitar el parecer de las otras dos comisiones, se menciona la competencia de las mismas para discutir y votar por la aprobación o rechazo. "Entendemos que es conveniente e importante para el consumidor brasileño la inclusión de la Comisión de Defensa del Consumidor, para que esta, por medio de sus miembros, se manifieste en relación al proyecto", reza el pedido firmado por Pereira. En tanto, el diputado Campos señala que la propuesta requiere de la apreciación de más de tres comisiones relacionadas al tema.

AUDIENCIA PÚBLICA. Mientras, para mañana a las 9 está prevista la realización de una audiencia pública en la que se debatirá nuevamente el tema. Para esta ocasión, fueron convocados el representante de Itamaraty, Antônio Simões; el director general brasileño de la Itaipú Binacional, Jorge Samek; el ex ministro de Minas y Energía Antonio Dias Leite; el ex director brasileño de Itaipú Fernando Xavier Ferreira y el **director del Instituto Acende Brasil, Claudio Sales.**

Es conocida la postura de **Sales** respecto a los beneficios concedidos al Paraguay por el Gobierno de Lula da Silva. En varios artículos publicados por la prensa brasileña; **Sales** había mencionado que "al contrario de lo que argumentan los paraguayos, no existe ninguna injusticia" en Itaipú y agregaba que "Brasil no le debe nada al Paraguay".